



Sozialdemokratische Partei
Bettlach

www.sp-bettlach.ch

Bettlach, 11.12.2012

Solarmotion (Mehr Solarenergie für Bettlach)

Stellungnahme zum Zwischenbericht der PLUK (12.11.2012) zuhanden der Gemeindeversammlung vom 11.12.2012

Geschätzter Gemeindepräsident
Geschätzte Bettlacherinnen und Bettlacher

Die Fraktion der SP dankt der PLUK für die schriftliche Stellungnahme und stellt erfreut fest, dass dank der SP-Solarmotion und dem SP-Energiesparpostulat Bewegung in die Energiepolitik von Bettlach gekommen ist.

Wir halten fest:

1. Die Solarmotion fordert im 1. Punkt solarthermische und/oder photovoltaische Anlagen in den nächsten zehn Jahren auf geeigneten, eigenen Liegenschaften des Verwaltungs- und Finanzvermögens der EG Bettlach zu installieren. Die PLUK hat entschieden, zuerst den energetischen Zustand von möglichen Liegenschaften zu überprüfen. Damit wird das Energiesparpostulat und nicht die Solarmotion behandelt. Mit dieser Priorisierung setzt die Fachkommission aus Sicht der SP-Bettlach den politischen Willen der Bettlacher Bevölkerung, welcher an der Gemeindeversammlung vom letzten Dezember geäußert wurde, nicht um. Natürlich fließen in der Sache die Motion und das Postulat ineinander. Es ist nötig abzuklären, ob das Dach einer Liegenschaft, bevor sie mit einer Anlage bestückt wird, zuerst saniert werden muss. Damit erfüllt die PLUK aber das Postulat und nicht die Motion. Leider wurde es bis jetzt verpasst, einen ersten möglichen Meilenstein zu setzen. Z.B. könnten eine solarthermische Anlage auf der Mehrzweckhalle des Schulhaus Büelen für die Warmwasserproduktion oder eine Photovoltaikanlage auf dem Neubau des Schulhauses Büelen ohne weitere energetische Abklärungen mit entsprechendem Budgetbeschluss angeschlossen und betrieben werden.



Sozialdemokratische Partei
Bettlach

www.sp-bettlach.ch

2. Im 2. Punkt der Solarmotion sollen Möglichkeiten zur Förderung von privaten Anlagen aufgezeigt und umgesetzt werden. Dieses Anliegen wurde nicht thematisiert und somit wurden bis jetzt auch keine Vorschläge zur Realisierung gemacht, während in anderen Gemeinden bereits regelmässig Ideen punktuell umgesetzt werden (z.B. Fördergelder, Contracting).

Fazit: Wir begrüßen, dass die PLUK das Energiesparpostulat aktiv behandelt. Wir sind enttäuscht, dass bezüglich der Solarmotion dem Gemeinderat keinerlei Kreditanträge für den Finanzplan 2013 – 2016 unterbreitet wurden.

Die SP-Bettlach erwartet, dass die PLUK auf die Gemeindeversammlung im Juni 2013 konkrete Vorschläge zur Umsetzung der Solarmotion, wie sie der einstimmige Gemeinderatsbeschluss vom 21.2.2012 (Nr. 2012-6232) verlangt, präsentiert.

Für die SP-Fraktion
Mathias Stricker